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ПОМОЩЬ ДОНБАССУ
РКРП(б)-КПСС уже 8 лет оказыва-

ет посильную помощь борющемуся с 
укронацизмом пролетариату, военно- 
служащим Народной Милиции ДНР и 
ЛНР, коммунистам РКРП(б) ЛНР, Рабо-
чему Фронту Донбасса. Сегодня осо-
бенно необходима поддержка на пере-
довой. Нужны квадрокоптеры, рации, 
мини-генераторы, приборы ночного ви-
дения, бронежилеты, обмундирование, 
флаги СССР и т.п.

Рабочая группа ЦК РКРП(б)-КПСС по 
оказанию помощи трудящимся Донбас-
са обращается к трудящимся, ко всем 
неравнодушным людям с просьбой на-
правлять денежные средства на карту 
Сбербанка 2202 2036 7508 6336. Можно 
принести в обком РКРП(б)-КПСС.

ЦК РКРП(б)-КПСС

22 апреля – возложение 
цветов к памятнику В.И. Ленину

Тюменский обком РКРП(б)-КПСС, Тюменский областной 
Совет рабочих, крестьян, специалистов и служащих, МОД 
«Трудовая Тюмень», областной комитет Советских женщин 
проводят возложение цветов к памятнику В.И. Ленину на 
Центральной площади г. Тюмени 22 апреля в 12.00 часов в 
связи со 152-й годовщиной со дня рождения В.И. Ленина.

В Ишиме возложение цветов к памятнику В.И. Ленину со-
стоится в 12.00 часов.

В Ярково возложение цветов к памятнику В.И. Ленину в 
11.00 часов.

Возложение цветов также состоится в других городах и 
райцентрах области. Приглашаем всех тюменцев принять 
участие в возложении цветов.

Тюменский обком РКРП(б)-КПСС

В апреле 2021 г. была об-
разована Российская комму-
нистическая рабочая партия 
(большевиков) в составе КПСС. 
Произошло это, потому что вну-
три РКРП-КПСС оказались сто-
ронники троцкизма, которые все 
годы сознательно уводили рабо-
чих от протестной борьбы. Тогда 
здоровая часть партии поняла, 
что мириться с таким положе-
нием невозможно, и покинула 
съезд, создав РКРП(б)-КПСС.

И вот прошло два года. Срок 
немалый для того, чтобы по-
нять насколько жизнеспособной 
оказалась партия, и насколько 
эффективной была её деятель-
ность за весь этот период. Вме-
сте с тем перед коммунистами 
РКРП(б)-КПСС стоит задача 
формирования стратегии на бу-
дущее, определение ближайших 
целей. Все эти вопросы обсуж-
дались на съезде партии, кото-
рый прошёл 8 и 9 апреля 2023 
г. в Горках Ленинских. На съезд 
было избрано 35 делегатов, 
присутствовало 34, в том числе 
18 рабочих. Они представля-
ли коммунистов 19 субъектов 
Федерации. Полномочия всех 
за отчётный период были при-
знаны легитимными и все полу-
чили мандаты. Кроме того, на 
съезде присутствовали гости из 
трёх групп КПСС, движения Со-
ветских граждан, которые также 
принимали активное участие в 
работе съезда. Присутствовал 
гость из Китая. А свои привет-
ствия съезду прислали компар-
тии Киргизии, Приднестровья и 
Молдавии. 

После того, как прозвучал 
Гимн СССР со сталинским вари-
антом текста, съезд начал свою 
работу. С отчётным докладом о 
работе партии выступил секре-
тарь ЦК РКРП(б)-КПСС по орга-
низационно-партийной работе 
А.К. Черепанов. Он рассказал, 
как внутри РКРП-КПСС возникла 
троцкистская группа, как прохо-
дила борьба с ними и как в ко-
нечном итоге это привело к по-
явлению РКРП(б)-КПСС.

В докладе было подробно 
освещено, какую работу вела 

партия в отчётный период. А 
направлений работы было мно-
жество: борьба против вакцина-
ции и QR-кодов, проводимая в 
данный момент борьба против 
сбора биометрических данных, 
солидарность с французскими 
рабочими, выступающими про-
тив повышения пенсионного 
возраста. Кроме того, отслежи-
валась ситуация на предприя-
тиях. Аналитическая группа ЦК 
постоянно готовила записки, на 
основании которых делались об-
ращения в органы власти.

В докладе было подробно 
рассказано, как проходили Пле-
нумы ЦК РКРП(б)-КПСС и как 
реализовывались их решения. 
Рассказывалось, как работают 
региональные отделения.

Много говорилось и об ока-
зании помощи трудящимся Дон-
басса. Члены рабочей группы 
ЦК РКРП(б)-КПСС дважды за 
отчётный период побывали в 
воюющих регионах. Рассказали 
о сложившейся там обстановке. 
Было сказано, что своих това-
рищей необходимо защищать, а 
война выгодна только, в первую 
очередь, буржуазии. В докла-
де были приведены конкретные 
примеры предательства со сто-
роны олигархов.

 Также большое внимание в 
докладе было уделено организа-
ции рабочего движения и работе 
с молодёжью. Подчёркивалось, 
что это важные направления, 
но в данной ситуации работа 

по ним требует кардинального 
улучшения.

Секретарь ЦК РКРП(б)-КПСС 
В.Н. Туруло выступил с докла-
дом «Теоретическая, идеоло-
гическая работа, как средство 
большевизации РКРП(б)-КПСС», 
в котором осветил проведение 
в партии идеологической и про-
пагандистской работы. Было 
сказано, что сегодня не каждого 
рабочего следует считать проле-
тарием и не каждый пролетарий 
может считаться рабочим. Пото-
му сегодня необходима работа 

по пробуждению пролетариа-
та в себе, для себя и для всех. 
Для этого партия и взяла курс на 
большевизацию пролетарских 
масс. Но для этого работа долж-
на строиться на основе диалек-
тики, а не метафизики.

Докладчик отметил, что по-
зиция РКРП(б)-КПСС по ситу-
ации на Донбассе определена 
словами Владимира Ильича 
Ленина о возможности идти на 
компромисс, если при этом не 
предаются интересы рабочего 
класса. 

В практической работе эф-
фективными видятся формы 
борьбы за рабочую демокра-
тию и советизацию территорий, 
против чего в своё время реши-
тельно выступал Тюлькин. Но 
практика показывает, что данное 
направление реализуемо в пол-
ной мере.

Партия проводила науч-
но-практические конференции, 

в которых на практике показа-
ла работу по развитию рабочей 
борьбы с учётом вызовов време-
ни. Но, в то же время, партия не 
выбралась из плена троцкизма, 
диктата сложившихся фактов. 
Идеологические стереотипы 
в работе не всегда позволяли 
применить творчество. Это го-
ворит о необходимости смены 
тактических установок. И при-
вело к ревизии идеологической 
работы. Однако до сих пор не 
найдены формы работы, отвеча-
ющие требованиям времени. Во 
многом поэтому идеологическая 
работа не всегда соответствует 
информационным потребно-
стям. Эти важные вопросы необ-
ходимо решать.

С отчётом ЦКРК выступила 
её председатель Т.Р. Целых. 
Она сообщила, что за отчётный 
период нарушений партийной 
дисциплины в работе ЦК партии 
не было, жалоб и заявлений в 
ЦКРК не поступало.

Секретарь ЦК РКРП(б)-КПСС 
по работе с молодёжью М.А. Са-
велков в своём докладе расска-
зал, как строилась информаци-
онная политика РКРП(б)-КПСС. 
У партии есть свой сайт, кроме 
него работают сайты ССО и 
Тюменского обкома. У регио-
нальных отделений есть группы 
в социальных сетях, где опера-
тивно выкладывается актуаль-
ная информация. Но вместе с 
тем, РКРП(б)-КПСС до сих пор 
не занимается созданием виде-
ороликов, а сегодня это именно 
та форма, которая способна до-
нести информацию, особенно до 
молодых людей. Поэтому дан-
ное направление необходимо 
развивать. У партии выходят две 
газеты: «За Советскую Родину» 
и «Трудовая Тюмень», в которых 
также отражается актуальная 
информация о работе партии.

Естественно, что на съез-
де много внимания уделялось 
теме СВО и ситуации на Дон-
бассе. РКРП(б)-КПСС является 
единственной партией, которая 
ещё в 2014 г. начала оказывать 
помощь воюющим ополченцам 
на Донбассе и до сих пор дела-

ет это. Про это сказал в своём 
выступлении секретарь Луган-
ского рескома РКРП(б)-КПСС 
Г.В. Осадчий. Он благодарил 
партию за эту помощь и рас-
сказывал, что военнослужащие 
узнают друг друга именно по 
медалям, которые им вручали 
секретари ЦК РКРП(б)-КПСС. 
Он подчеркнул, что сейчас надо 
быть готовым к любому разви-
тию событий, потому что ситуа-
ция в России сегодня выглядит 
точно так же, как на Донбассе 
в 2014 г. В этой ситуации самая 
страшная вещь, если воюющие 
стороны будут договариваться 
между собой. Потому сегодня 
нужна чёткая и планомерная 
работа с населением. Было рас-
сказано как ведётся работа со 
школьниками в ЛНР, как им при-
виваются советские ценности.

Эту тему развил офицер 
Советской Армии, офицер На-
родной милиции ЛНР В.Л. Ке-
леберда. Он рассказал как Лу-
ганский реском РКРП(б)-КПСС 
проводит организационно-пар-
тийную работу, в том числе сре-
ди участников боевых действий. 
Награждают отличившихся в 
боях и с ними проводят бесе-
ды. Разъясняются Программа 
и Устав партии как граждан-
ским, так и военнослужащим. 
Он рассказал щемящую исто-
рию о том, как дети собирают 
гуманитарную помощь бойцам 
и просят: «Отвезите папам на 
войну». На фронте очень вос-
требованы Красные Знамёна и 
портреты И.В. Сталина. Когда в 
блиндаже видишь портрет Ста-
лина, то приходит осознание, 
что простые солдаты понимают, 
кто же был прав на самом деле.

Говоря о ситуации на Дон-
бассе М.П. Тоде сказала, что у 
неё ощущение будто мир сошёл 
с ума. Она рассказывала, как в 
2021 г. было много раненых и 
не было даже обычного перевя-
зочного материала. Она также 
рассказала много берущих за 
душу историй о том, как солда-
там важны письма, которые они 
получают.

Окончание на 5 стр.
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Трудящиеся борются за свои права
В России
Работники ООО 

«Нижневартовск-
стройдеталь» добились 

погашения задолженности 
по зарплате

После обращения работников 
ООО «Нижневартовскстройдеталь» 
в территориальный орган Роструда 
в Ханты-Мансийском автономном 
округе – Югре были восстановлены 
права работников предприятия. 

На основании поступившей в 
гострудинспекцию информации о 
допущенной задолженности перед 
работниками строительной органи-
зации были приняты меры инспек-
торского реагирования. 

В результате принятых мер вы-
явленная задолженность погашена 
в полном объеме. За допущенные 
нарушения трудового законодатель-
ства виновные лица привлечены к 
административной ответственности.

Протесты против огромных 
сумм в платёжках

В Железногорске Курской об-
ласти прошли две стихийные акции 
горожан. Они принесли с собой кви-
танции за ЖКХ: в них плата за обще-
домовые нужды увеличилась на сум-
мы до 7 тыс. рублей. «Хотим понять 
компетентность УК в этом вопросе... 
Выходит, что только с нашего дома, 
из 200 квартир УК собирается по-
лучить около 600 тысяч рублей по 
«общей» воде и «общим» стокам», 
– возмутился железногорец Сергей 
Попков. «Очередной прорыв! Впе-
ред, Россия!» – отозвались куряне в 
обсуждении темы.

Массовые сокращения 
в СГК в Красноярске

Работники красноярской ТЭЦ-1 
заявили, что руководство сокращает 
штат сотрудников. По данным проф- 
союзной организации, этот процесс 
идёт скрытно: просят уволиться 
пенсионеров или людей предпенси-
онного возраста, а также заморажи-
вают открытые вакансии. При этом 
работники уверяют, что на предпри-
ятии не хватает сотрудников, и они 
вынуждены работать сверх нормы. В 
Сибирской генерирующей компании 
информацию о сокращении штата 
отрицают. Но, оно имеет место.

Представители профсоюза, вхо-
дящего в ФНПР, обратились с жа-
лобой во все инстанции: Минэнерго 
края и РФ, прокуратуру, Ростехнад-
зор и даже к губернатору. Пока ответ 
пришёл только из Ростехнадзора: 
ведомство вынесло предостереже-
ние компании СГК, которой принад-
лежит ТЭЦ-1.

В котельной №4, где работники 
объединились в независимый проф- 
союз, в котором кстати работает и 
один наш соратник из Левого Фрон-
та, никто против воли сокращён не 
был. Только одна уборщица (не член 
профсоюза) ушла, польстившись на 
предложенные ей пять зарплат.

Выбор у врачей невелик
Сотрудникам Клинической боль-

ницы №8 в Обнинске разослали уве-
домления с требованием до 31 марта 
согласиться на снижение оклада, пе-
рейти на менее оплачиваемую долж-
ность или уволиться. Документ опу-
бликовали в местном сообществе. 
Если раньше оклад врача был 31 
тыс. рублей, то теперь за ту же рабо-
ту «полагается» 23 тыс. Медсёстры, 
которые получали 21 тыс. рублей в 
месяц, должны согласиться на 14 
тыс., а оклад санитарок понизился 
бы с 16,4 до 11,7 тыс. рублей. Врачи 
написали обращение президенту, в 
прокуратуру, губернатору Калужской 
области, развернули борьбу за свои 
права в социальных сетях.

По законам военного 
времени?

Организатор акций, предприни-
матель из посёлка Пышма Сверд-
ловской области Алексей Розин 
получил 10 суток ареста за попыт-
ку привлечь внимание к проблеме 

очистки дорог от снега в районе. По 
словам Розина, после его задержа-
ния начальник полиции Пышминско-
го района Денис Зыков «кричал на 
всю улицу, что мы террористы – и по 
закону военного времени нас очень 
серьёзно накажут». Другим участни-
кам акции пришлось отсидеть от 3 до 
4 суток за «участие в несанкциони-
рованном публичном мероприятии, 
повлекшем создание помех движе-
нию транспортных средств».

Работники авиазавода 
«Прогресс» добились 
индексации зарплат 

через суд
В Приморье руководство Ар-

сеньевской авиационной компании 
«Прогресс» в нарушение Отрасле-
вого соглашения по авиационной 
промышленности РФ и коллектив-
ного договора проиндексировало та-
рифные ставки и оклады работников 
на 6,8% вместо 14,51%. После этого 
часть работников обратилась в суд. 

Апелляционным определением 
суда работодателя обязали выпла-
тить обратившимся заработную пла-
ту в полном объёме с учетом индек-
сации 14,51%.

Митинг против 
снижения зарплат

В Чите прошёл митинг против от-
мены в регионе районного и север-
ного коэффициентов. «Мы вышли на 
митинг, чтобы правительство сняло с 
рассмотрения закон об отмене рай-
онного и северного коэффициентов. 
Чтобы у них в голове даже не было 
его. Также мы вышли против ухуд-
шения жизни в Забайкальском крае, 
большого оттока населения, низких 
зарплат, завышенных тарифов на 
ЖКУ», – рассказал коммунист Вла-
димир Курбатов.

«Посиделки» кондукторов
В ликвидированном автобусном 

парке Ярославля начались мас-
сово «сидения» кондукторов. Они 
отказались увольняться. Предпри-
ятие ПАТП-1 с 1 апреля перестало 
обслуживать городские маршруты. 
Кондукторы и водители перевозчика 
отказались увольняться. Кондукто-
ры начали приходить на время смен 
в актовый зал. Отказавшиеся уволь-
няться водители заявили о намере-
нии присоединиться к коллегам.

В одиночку остановила 
трактор

Пожилая москвичка Татьяна 
Викторовна в одиночку останови-
ла строительную технику в «Парке 
Косинский». Жители каждый день 
тормозят технику, чтобы сохранить 
Косинские озёра и свой уголок живой 
природы в районе Косино-Ухтом-
ский. Особо охраняемая природная 
территория «Парк Косинский» пла-
номерно уничтожается для расшире-
ния промзоны. Строители вырубают 
деревья, а жители пытаются им про-
тивостоять. «Это место святое. Нам 
нужна природа, у нас там животные, 
деревья. Нашу природу губят. Наши 
предки восстанавливали, а мы раз-
рушаем. ...Что мы оставим нашим 
детям, внукам и правнукам?» – с 
горечью вопрошает пенсионерка Та-
тьяна Викторовна.

8 работникам 
«СпецПромПрогресса» 

выплатили долг по 
зарплате в 1 млн. рублей

Восемь работников подрядной 
организации «СпецПромПрогресс» 
города Бавлы Татарстана обрати-
лись в СУ СКР по Татарстану. Они 
сообщили, что им за второе полуго-
дие 2022 года задолжали заработ-
ную плату на сумму 1 млн. 117 тыс. 
рублей.

Тут же было возбуждено уголов-
ное дело. Следователи допросили 
руководителя предприятия, указав 
на недопустимость задержки зар-
платы. После этого работникам пол-
ностью выплатили долг.

ИМЦ ЦК РКРП(б)-КПСС по 
рабочему движению

В мире
Трудовая Франция 

наращивает протест против 
пенсионной реформы

Трудовая Франция, восставшая против 
навязанной правительством президента Эм-
манюэля Макрона пенсионной реформы, 
продолжает яростную борьбу за свои права. 
Страна всё глубже погружается в хаос: транс-
порт не работает, дороги перекрыты, вокзалы, 
школы, университеты и больницы блокирова-
ны возмущёнными увеличением возраста вы-
хода на заслуженный отдых с 62 до 64 лет. 
На заправках снова нет бензина, миллионы 
французов бастуют. Где Бордо, где Страсбург, 
а где Тулуза, с ходу и не разберёшь, посколь-
ку картина везде одна и та же: толпы демон-
странтов, требующих отставки Макрона, и 
горящие баррикады. Манифестантов объеди-
няет и трендовый ныне аксессуар: нагрудный 
знак «64 года — это нет!».

Пенсионную реформу, принятую в обход 
голосования в парламенте, граждане Пятой 
республики называют антисоциально ориен-
тированным государственным жестом. Как из-
вестно, вся система сдержек и противовесов в 
нынешней западной демократии зиждется на 
том, что, оказывая давление на необходимые 
рычаги и проводя работу с депутатами, мини-
страми, партиями, проталкиваются решения, 
выгодные истеблишменту, олигархам и воен-
но-промышленному комплексу. Но не народу. 
Франция — яркий пример того, чем в конеч-
ном счёте оборачивается подобная тактика. 
Массово выйти на улицы людей заставила 
не только суть реформы, но и то, какими пу-
тями её пытаются продавить власть имущие: 
несправедливо, в обход законов и без учёта 
мнения большинства. Простые французы не 
желают мириться с таким положением дел 
и блокируют логистический центр в Ницце, 
нефтеперерабатывающий завод в По, желез-
нодорожные пути в порту Лорьян, гаражные 
базы самосвалов в Обервилье…

Не удивляет, что бунт против преобразо-
ваний Макрона как никогда сплотил предста-
вителей правых и левых сил. Не удивляет и 
то, что на улицах Парижа много молодых лю-
дей, которые, не скрывая своих политических 
предпочтений, выходят на акции с портретом 
вождя мирового пролетариата — Владимира 
Ильича Ленина.

В начале апреля протестная активность 
во Франции окончательно вышла за границы 
выступлений лишь против пенсионной ре-
формы. Страсти накалились настолько, что 
в стычках с полицейскими были замечены 
даже пожарные, оказавшиеся с правоохра-
нителями по разные стороны баррикад. Ведь 
огнеборцы, как и представители большинства 
профессий, — жертвы пенсионной реформы, 
тогда как стражи порядка — единственная ка-
тегория силовиков, которую не лишили льгот. 
Вот правоохранители, цепные псы Макрона, и 
превратились в главное госоружие подавле-
ния антиправительственного мятежа.  

Мишенями критики французов стали и 
расходы Парижа на постоянное и щедрое 
«подкидывание дров» в топку конфликта на 
Украине, спонсируемого Западом, и жесто-
кость полиции при разгонах предыдущих 
маршей. Да и новые методы усмирения не-
довольных французов — ночные облавы с 
задержаниями — настроения в обществе не 
улучшают. А потому к требованиям протесту-
ющих добавилась отставка топ-силовиков.

Впрочем, главным объектом гнева улиц 
остаётся Макрон. Тот самый, кто, в частности, 
в 2020-м требовал от Минска «понять логику 
демократии» и восхищался участниками де-
монстраций против Александра Лукашенко. 
Тот самый, чей рейтинг, как выразились бы фи-
нансисты, нынче рухнул до мусорного уровня. 
Особенно после решения суда об аресте жен-
щины за пост в соцсетях, в котором она и на-
звала французского лидера мусором. Теперь 
за это ей грозит огромный штраф и год тюрь-
мы, в то время как хэштег «МакронМусор» 
обосновался на первом месте французского 
сегмента«Твиттера», а сам носитель дурно 
пахнущего титула, пытаясь сохранить хоро-

шую мину при плохой игре, анонсирует важ-
ные решения во внешней политике и встречу 
его кабинета с лидерами манифестантов.

Испанцы против вооружения 
киевского режима

В Испании сотни человек присоединились 
к акциям протеста против накачки киевского 
режима оружием и территориальной экспан-
сии НАТО. Большинство многолюдных ми-
тингов состоялось в Каталонии. Так, в городе 
Олот участники демонстраций подчеркнули: 
нынешние события вокруг Украины — резуль-
тат политики Североатлантического альянса, 
наращивающего своё присутствие в регионе. 
Именно Запад продвигал госпереворот в быв-
шей советской республике и сейчас продол-
жает вооружать киевских боевиков. Причём 
финансовое бремя разжигания конфликта ло-
жится на плечи рядовых европейцев. 

Проведению антинатовского митинга пыта-
лись помешать агрессивно настроенные украин-
цы, высказывавшие недвусмысленные угрозы в 

адрес манифестантов, собравшихся, 
чтобы выразить решительный про-
тест политике военного блока.

Чехия против нищеты
Усталость от Украины, пробле-

мы которой европейские лидеры 
решают в ущерб нуждам собствен-
ного населения, всё сильнее ощу-
щается в большинстве государств 
Старого Света, включая Чехию, где 
с прошлой осени периодически про-
ходят антиправительственные ма-
нифестации с призывом отказаться 
от разорительной для республики 

санкционной политики в отношении России. В 
марте более 10 тысяч человек присоединились 
к маршу под девизом «Чехия против нищеты», 
состоявшемуся на Вацлавской площади столи-
цы. Демонстранты, вооружённые транспаран-
тами и национальными флагами, требовали 
отставки кабинета Петра Фиалы, неспособного 
обуздать рост цен и инфляцию, а также мир-
ного решения украинского конфликта и прекра-
щения передачи Прагой вооружений Киеву.

НАТО – вон из 
Средиземного моря!

В Ханье, втором по величине городе гре-
ческого острова Крит, состоялась демонстра-
ция против прибытия на базу Суда – одного 
из опорных пунктов ВМС НАТО в Восточном 
Средиземноморье, американского авианосца 
«Джордж Буш». Участники акции, организо-
ванной Комитетом мира Ханьи (КМХ), осудили 
непристойное поведение американских воен-
ных. Гнев местных жителей вызвал слишком 
бурный отдых сошедших на берег моряков, в 
то время как вся Эллада уже несколько недель 
скорбит после чудовищной железнодорожной 
катастрофы близ Ларисы, унёсшей жизни 
почти 60 человек. Возмущение людей отвра-
тительными хулиганскими выходками членов 
экипажа корабля, устроивших в Ханье пьяные 
драки и дебоши, вылилось в протест против 
присутствия Североатлантического альянса 
на Крите, о чём красноречиво свидетельство-
вали плакаты активистов, собравшихся возле 
мэрии: «НАТО – вон из Средиземного моря!», 
«Закрыть базу в Суде!», «Никакого участия 
в планах США и Североатлантического бло-
ка!», «Нет — расходам на НАТО, деньги — на 
постройку школ и домов для трудящихся!», 
«Американским мясникам не рады в Ханье!».

Митинговавшие добились встречи с мэ-
ром и вручили ему резолюцию протеста.

Бунтуют фермеры
В Европе продолжают бунтовать ферме-

ры, встревоженные тем, что насаждаемая 
властями «зелёная» повестка в конце концов 
уничтожит животноводческую отрасль. Вслед 
за бельгийскими аграриями на акции вышли 
их коллеги из Нидерландов, устроившие в Га-
аге масштабный протест против амбициозных 
планов кабинета Марка Рютте по сокраще-
нию выбросов оксида азота в сельском хозяй-
стве. Несмотря на запрет властей, участники 
мероприятия въехали в один из крупнейших 
городов королевства на тракторах.

Манифестация, к которой присоединились 
свыше 25 тысяч человек, размахивавших пе-
ревёрнутыми нидерландскими флагами, превра-
тившимися в символ своего рода крестьянского 
восстания, была организована профессиональ-
ными объединениями сельхозпроизводителей, 
однако поддержать протесты призывали и оппо-
зиционные политики. Глава фракции ультрапра-
вой Партии свободы в палате представителей 
Герт Вилдерс потребовал отставки кабмина, об-
винив его в «убийстве фермеров».

ИМЦ ЦК РКРП(б)-КПСС 
по рабочему движению
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Освоение русскими 
Зауралья в ХV-ХIХ вв.

Зауралье стало заселяться русскими 
с ХV века. Жители русского Поморья 

из Великого Устюга, Вологды, Сольвычегод-
ска, жители бассейна Печоры и Вычегды, из 
Москвы и Нижнего Новгорода, Казани на-
правлялись в Зауралье за мехами – «мягкой 
рухлядью», как тогда говорили. После при-
соединения Зауралья к России появились 
здесь служилые люди. В 1590 г. правитель-
ство направило сюда пашенных крестьян. 
Уже в 1625 г. в Тюмени было 318 дворов. 
В конце ХVII века в Сибири производилось 
достаточное количество хлеба для удов-
летворения её нужд. С 1600 г. организуют 
в Тюмени и Тобольске «ямы», т.е. слободы 
с поселением в них ямщиков (в Тюмени ул. 
Ямская за рекой Тюменкой). Заселяют трак-
ты: Тюмень – Тобольск, Ишим – Омск.

В 1703 г. в Тобольске открывается пер-
вая славяно-русская школа, в 1743 г. – ду-
ховная семинария. В Тобольске с 1789 г. по 

1791 г. издаётся один из первых провинци-
альных журналов России – «Иртыш, превра-
щающийся в Ипокрену». В 1705 г. – открыва-
ется театр. В начале ХVIII в. Семён Ремезов 
составляет «Чертёжную карту Сибири». То-
больск – родина композитора А. Алябьева, 
художника В.С. Перова, в Тобольске жил 
П.П. Ершов. Во второй половине ХVIII в. в 
Сибири возникли медицинские учреждения. 

 В 1626 году сформированный в Тюме-
ни отряд из 300 человек основал первый 
острог в Восточной Сибири – Енисейск. 
Позднее тюменские стрельцы и казаки 
ходили за Енисей и Байкал, в 1652 г. – в 
Даурию (за Байкал). В результате Даурия 
закреплена за Россией. В 1655 г. в походе 
участвовал лидер старообрядцев прото-
поп Аввакум. Военный гарнизон Тюмени 
был крупнейшим в Сибири и самым много-
национальным. В 1645 г. в Тюменском гар-
низоне состояло 700 стрельцов и казаков.

В 1621-28 гг. в Тюмени воеводой слу-

жил прапрапрадед А.С. Пушкина – Пётр 
Тимофеевич Пушкин. В Тюмени к 100-лет-
нему юбилею поэта в 1899 г. на средства 
градоначальника купца Текутьева открыли 
библиотеку имени Пушкина на ул. Мосто-
вой (ныне Щербакова). 

В 1697 г. грамотой Сибирского приказа 
Тюменскому воеводе Раевскому предпи-
сывалось начать подготовку к городскому 
каменному строительству. В 1700 г. – в 
Тюмени у самого обрыва реки Туры на том 
месте, где сегодня опускает свои опоры 
вантовый мост, было построено первое 
каменное здание города – Благовещен-
ский собор, и в 1702 г. – под ним каменные 
амбары для казны – государственного де-
нежного хранилища. Одним из существен-
ных аргументов о необходимости взорвать 
собор в 1932 г., было то, что собор может 
рухнуть с осыпающегося берега.

Каменный храм, построенный в мона-
стыре Тюмени, назвали Троицким (мона-
стырь переименовали в Свято-Троицкий). В 
Свято-Троицком монастыре стал работать 
госпиталь – первая лечебница Тюмени. В 
годы Первой мировой войны в монастыре 
размещался госпиталь для раненых. В То-
больске митрополит Филофей Лещинский 
основал славяно-русскую приходскую шко-
лу, в которой преподавали киевские мо-
нахи. В 1818 г. посреди татаро-бухарской 
слободы в Тюмени построили каменную 
Вознесенско-Георгиевскую церковь. В 1820 
году в Тюмени на берегу Туры появился ка-
менный Дом благородного собрания. Позд-
нее там будет Приказ о ссыльных, Приказ 
общественного призрения, библиотека, го-
спиталь, облоно. резиденция губернатора. 
В 1828-1834 гг. на средства горожан постро-
ено каменное здание Тюменской городской 
управы. (сегодня музей ул. Ленина, 2). Алек-
сей Трусов, крестьянин деревни Онохиной, 
сконструировал для здания Думы часы по 
образцу московского Кремля. У часов было 

3 гири по 100 кг. каждая. Часы исполняли 
мелодию государственного гимна Россий-
ской империи, в ХХ веке – гимн СССР.

По указу от 18 декабря 1708 года Рос-
сия была поделена на 8 губерний, в том 
числе Сибирскую с центром в городе То-
больске. Указом от 19 декабря 1764 года 
образована Тобольская губерния. В 1782 
году в Сибири вместо губерний учреж-
дены три наместничества: Тобольское, 
Колыванское и Иркутское. По указу от 12 
декабря 1796 года «О новом разделении 
государства на губернии» Сибирь снова 
обрела Тобольскую и Иркутскую губер-
нии. Первым сибирским губернатором был 
Матвей Гагарин (1711-1719 гг.). Последним 
– Николай Ордовский-Танаевский (1915-
1917 гг.).

В 1723 г. Пётр и Яков Метегоровы по-
строили первый в Сибири стекольный за-
вод в 20 верстах от Ялуторовской слободы 

на реке Коктюль. Тюмень стала главным 
поставщиком сибирской юфти на экспорт. 
Везли через Кяхту в Китай, в пограничные 
крепости Сибирской линии. Через Ирбит 
более 16 тысяч кож завозилось в Европей-
скую Россию. Белые конские кожи прода-
вались для армии.

17 марта 1785 года российской импе-
ратрицей Екатериной II был утверждён 
герб города Тюмени: «В синем поле сере-
бряная река с плывущим на ней натураль-
ного цвета с золотою мачтою судном, на-
зываемом дощаником, в знак того, что от 
сего города начинается плавание по рекам 
всей Сибири с везущими из России това-
рами». Дощаник и сегодня в гербе города 
Тюмени. Утверждён решением Тюменской 
городской Думы в 2005 г. 

 В Отечественной войне 1812 года в 
битве при Бородино отличился Тоболь-
ский пехотный полк, где были тюменские 
призывники. За храбрость его командир 

полковник Пётр Шрейдер был про-
изведён в генерал-майоры. Портрет 
командира находится в военной гале-
рее Эрмитажа. 

В 1837 г. Тюмень посетил царевич, 
будущий император Александр II. От-
правляя его по стране Николай I гово-
рил сыну: «Первая обязанность твоя 
будет всё видеть с тою непременной 
целью, чтобы подробно ознакомить-
ся с государством, над которым рано 
или поздно тебе определено цар-
ствовать». Царевич в Тюмени молил-
ся в храме Спаса Нерукотворного. В 
1931 г. храм находился под охраной 

Наркомпроса. В 1981 году – перешёл под 
юрисдикцию Тюменского краеведческо-
го музея. Здание относится к памятникам 
федерального значения, передано Тоболь-
ско-Тюменской епархии.

В 1853 г. купец А.И. Текутьев построил 
мельницу годовой производительностью 1 
млн. пудов зерна. В 1858 г. – в Тюмени соз-
дан театр. А.И. Текутьев был попечителем 
театра. В 1861 году императором Алек-
сандром II был принят указ об освобожде-
нии крестьян, и более 23 млн. крепостных 
получили свободу. Миллионы свободных 
крестьян отправились в Сибирь на поселе-
ние, где много плодородных и незанятых 
земель. В 1862 г. в доме купца А.И. Шадри-
на в Тюмени открыто почтово-телеграфное 
сообщение с Екатеринбургом и Омском 
(ул. Республики). Отсюда в 1914 г. импера-
трице было отправлено сообщение от Гри-
гория Распутина: «Кака-то стерва пырнула 
меня ножом, но с божьей помощью остал-
ся жить». Ответ: «Скорбим о случившемся 
и молимся усердно богу. Александра». В 
1864 г. был построен первый в Сибири во-
допровод. (сегодня ул. Водопроводная). В 
1869 г. открыта первая в Тюмени типогра-
фия К.Н.Высоцкого. В 1890 г. – в Тюмени 
открылся первый книжный магазин. В 1871 
году купец Прокопий Подаруев (крестьянин 
из Перевалова) открывает первый в Сиби-
ри ипподром и конный завод в селе Гусево.

В 1879 г. на деньги уже городского го-
ловы Подаруева открыто Александровское 
реальное училище – первое среднее учеб-
ное заведение в Тюмени. Николай Чук-
малдин в «Моих воспоминаниях» пишет: 
«Здание выстроено роскошное, каменное, 
двухэтажное, со всеми приспособления-
ми для подобных учебных заведений, оно 
потребовало денежной затраты около 200 
тыс. рублей и было пожертвовано городу» 
(1-й корпус ГАУСЗ, ул. Республики).

Окончание на 5 стр.

Медаль за 
доблестный труд

Сегодня праздничный день – День 
Победы. Дядя Саша чисто выбрит, при 
галстуке, в светло-коричневом плаще и 
такого же цвета фуражке, пораньше вы-
шел на улицу. До митинга в честь Дня 
Победы оставалось больше часа. Он 
сел на ещё пахнущую свежей краской 
скамейку и, взяв небольшую палочку, 
начал что-то чертить на земле. Рису-
нок, должно быть, не получался. Дядя 
Саша подошвой ботинка легонько при-
глаживал влажную землю и вновь чер-
тил. Когда мимо проходили односель-
чане, он поднимал голову, здоровался, 
провожал их взглядом и возвращался к 
своему занятию. 

Дядя Саша – младший брат моей 
мамы, коренастый, невысокого роста 
мужчина в почтенном возрасте. Вся 
его трудовая деятельность прошла на 
Пышминском лесозаводе. Он ветеран 
труда.

Дом его стоит в самом центре ули-
цы. Когда родился сын, дядя Саша при-
строил ещё одну комнату. Обшил дом 
строганой доской и покрасил в голубой 
цвет. Теперь его дом – украшение ули-
цы. А в ограде красуется колодезный 
журавль, хотя в доме давно уже есть 
водопровод.

Митинг должен проходить у памят-
ника «Односельчанам, павшим в годы 
Великой Отечественной Войны». Дяде 
Саше он хорошо был виден. Раздумы-
вая о чём-то своём, он то и дело посма-
тривал в сторону памятника, ждал, ког-
да соберутся люди. 

Приезжая на выходные в родную 
деревню, я прежде всего прихожу к 
дяде Саше, чтобы набрать воды из ко-
лодца. В его колодце вода вкуснее и 
чище водопроводной.

Вот и в это утро я пошёл к дяде 
Саше за колодезной водой. Поздоро-
вавшись, подсел к нему на скамейку и 
сразу обратил внимание на начертан-
ные на земле не то кубики, не то вагоны 
поезда.

- Это что? – спросил я его.
- Наша деревня. Теперь-то она ули-

ца Тюлькинская в посёлке Винзили, а 
раньше была деревня Тюлькино. Вот 
с этого места, где мы сидим, она и на-
чалась. Вот с этого дома, – дядя Саша 
указал палочкой на дом посреди черте-
жа. Немного помолчав, будто вспоми-
ная что-то, он продолжил:

- Я-то родился в двадцать девятом, 
но мама рассказывала, что в тысяча 
девятьсот двадцать первом году Пётр 
Онисифорович Изместьев с братьями 
Агеевыми выбрали это место для про-
живания. Они жили в Вятской губернии. 
По их рассказам, там земли были ма-
лоплодородные, то заливали дожди, то 
засуха, неурожаи, вот они и поехали в 
Сибирь искать лучшее место для жиз-
ни. Высадились они на станции Боган-
динка и поселились в деревне Кордон. 

Это недалеко от станции. Стали 
осматривать округу. По чьей-то реко-
мендации пришли оценить окрестности 
нашего озера. Тут им всё понравилось. 
И озеро, и река с заливными лугами, 
вокруг лес и большие поляны. Берез-
няк некрупный, можно раскорчевать 
для полей. Охота, рыбалка… 

Решили поселиться здесь. Сначала 
вырыли две землянки и, немного обу-
строившись, перевезли семьи. Потом 
по их примеру и другие семьи стали 
приезжать и не только с Вятской сторо-
ны. Так вот деревня потихоньку и раз-
расталась. А вот почему и кто назвал 
деревню Тюлькино, сейчас уж никто не 
знает. В двадцать девятом году в де-
ревню приехал уполномоченный из го-
рода, был организован колхоз «Верный 
путь». Я ещё успел в нём поработать.

Ненадолго прервав свой рассказ 
каким-то своим раздумьем, дядя Саша 
негромко произнёс:

- В деревне столько мужиков было! 
В сорок первом году в нашей деревне 
насчитывалось тридцать домов. Почти 
из каждого дома отец или сын, а то и 
оба ушли на фронт. Война многих не 
вернула.

Дядя Саша палочкой указал на 
дома, из которых мужчины были при-
званы в армию.

- Вот по соседству с твоим домом 
жила семья Долгих. Трое ушли на 
фронт: Павел Сергеевич, Иван и Са-

велий – двое погибли. Напротив жила 
семья Мауриных, ни Алексей, ни Алек-
сандр домой не вернулись. 

- Там, – он показал рукой в сторо-
ну магазина, – жили Перетягины. И 
отец, и сын погибли под Ленинградом. 
Из этих домов, – дядя Саша обвёл два 
квадратика на чертеже, – мужиков тоже 
«забрала» война. Вернулось с победой 
человек десять, все, конечно, с боевы-
ми наградами. Моим братьям Гоше и 
Косте повезло. Войну закончили живы-
ми. Только вот в деревню не вернулись. 
Гоша освобождал Днепропетровск, там 
встретил свою зазнобу. После демоби-
лизации к ней вернулся, там и «осел», 
стал шахтёром. Костя дослужился до 
майора, остался жить в Казани.

- Дядя Саша, а ты воевал?
- Я-то?- лукаво улыбнулся дядька, 

– воевать не воевал, но призван был.
Меня удивил его ответ, и я попро-

сил рассказать о его призыве. 
- Пришла повестка из военкомата. 

Помню, что это было двадцать пятого 
апреля сорок четвёртого года. Нас с 
Лёшкой Распоповым призывали не на 
фронт, где шли победные бои, куда нам 
так хотелось, а на работу. По правде 
сказать, мы не знали об этом.

Нам в военкомате вручили про-
ездные билеты на поезд до Кемерово. 
Тогда была большая нехватка рабочей 
силы на шахтах, вот и призывали моло-
дёжь.

Отправили нас на комбинат «Ке-
меровуголь». Вместе с нами из центра 
России прибыла большая группа нем-
цев-переселенцев вместе с семьями. 
Так что там было не до нас. Мы реши-
ли, что мы тут не нужны, и на следую-
щий день вечером свалили домой. 

Увезли в Тюмень, а там судья, или 
ещё кто, не знаю, отправил меня на два 
года на «трудовой фронт», – с улыбкой 
завершил рассказ дядя Саша. 

- За что на два года?!
- За что, говоришь? – задумчиво по-

вторил вопрос дядя Саша. 
- Было, значит, за что. Мне тогда 

пятнадцать лет было, мало что пони-
мал. Осудили меня или нет, не знаю, но 
в Кемерово везли уже в эшелоне под 
охраной. Нас там вагона два было.

- Это ты в так называемую «трудар-
мию» угодил?

- Выходит так, – сказал усмехнув-
шись дядя Саша.

 Время до начала митинга ещё 
оставалось, и я попросил дядю хотя бы 
вкратце рассказать о тех годах, что он 
провёл в «трудармии».

- Всего не расскажешь, да и неин-
тересно это. 

- Трудно было? – подсказываю я 
дяде начало рассказа. 

- Тяжело было. Я же молодой был. 
Утром просыпаться не хотелось…

 Дядя Саша опять замолчал, будто 
силился вспомнить что-то необычное, 
интересное для меня.

- Из Кемерово нас человек десять 
отправили в Прокопьевск на шахту 
«Манёхина». Там два года и трудился. 
Сначала крепильщиком, а после – от-
катчиком. Переталкивали нагруженные 
углём корытки в откаточный штрек. Пе-
ресыпали содержимое в небольшие 
вагонетки. Нас ещё называли тяголь-
щиками. Влаги было много. Это угнета-
ло. Спецодежды не было. Чуни давали, 
чтобы ноги были сухими, а одежда всег-
да оставалась влажной. Сушить особо 
тоже негде было.

- Вы под охраной находились?
- А как же! Режимная зона. За пери-

метр выходить запрещено. Всё обыч-
ным порядком: подъём, работа, обед, 
опять работа, ужин и отбой. Охрана в 
форме НКВД. 

Предваряя мой вопрос, дядя Саша 
добавил:

- Наказаний не было, ни окриков, 
ни рукоприкладства. Что не было, то не 
было.

- И как всё это закончилось? – торо-
пил я дядю Сашу с ответом, погляды-
вая в сторону памятника.

- А я тебе скажу как. Просто очень. 
Ровно через два года, день в день.

Двадцать пятого апреля сорок ше-
стого года, на завтраке слышу окрик: 

«Фалеев – в канцелярию!»
Окончание на 5 стр.
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Направление главного удара
- 70 лет прошло с той скорбной даты, 

когда ушёл из жизни человек, который 
принял Россию с сохой, а оставил с ядер-
ным оружием, — подчеркнул в своём 
выступлении слова Черчилля депутат Го-
сударственной думы, член Центрального 
Комитета КПРФ, руководитель Всерос-
сийского движения «В поддержку армии, 
оборонной промышленности и военной 
науки» генерал-лейтенант В.И. Соболев.

Можно выдумывать какие угодно 
мифы об эпохе Сталина, но есть непре-
ложные факты. Главный из них: за ста-
линские годы численность населения на-
шей страны значительно выросла. Точка 
отсчёта — 1927 год, когда у руля государ-
ства прочно встал Сталин, и в этом же 
году была проведена перепись населе-
ния, которая показала численность 148,4 
млн. человек. А согласно переписи 
1952 года, страну населяло уже на 40 
млн. больше — 188,4 млн. человек. И 
это несмотря на то, что в годы Великой 
Отечественной войны мы потеряли, по 
разным оценкам, от 20 до 27 млн. че-
ловек.

Хорошо известно, что в годы свое-
го правления Сталин воплотил в жизнь 
планы Ленина, успешно осуществив 
индустриализацию, коллективизацию 
и культурную революцию. Сделав ак-
цент на военной стороне вопроса, В.И. 
Соболев показал, что именно эти меры 
обеспечили нашу Победу над фашист-
ской Германией.

Выступавший напомнил знамени-
тую речь И.В. Сталина, произнесённую 
в 1931 году: «Мы отстали от передовых 
стран на 50-100 лет. Мы должны пробе-
жать это расстояние в десять лет. Либо 
мы сделаем это, либо нас сомнут». И 
через 10 лет, когда действительно на-
чалась война, поставленная Сталиным 
задача была решена.

В.И. Соболев подробно остановил-
ся на ряде аспектов деятельности Ста-
лина, которые неоднозначно трактуются 
до сих пор историками и публицистами, 
особенно его противниками.

Так, договор Молотова-Риббентропа 
о ненападении между СССР и Германи-
ей позволил достичь важнейших военных 
целей. За счёт этого мы передвинули гра-
ницу на 250-350 км от тогдашних рубежей 
СССР. Это позволило напрочь опроки-
нуть гитлеровский «блицкриг».

Говорят, что Сталин репрессировал 
многих военачальников, которые могли 
бы обеспечить успех в первый период 
войны. Что касается количества репрес-
сированных военных, то их всего 2216 че-
ловек. Это менее 1 процента от команд-
но-политического состава Красной Армии 
по состоянию на 22 июня 1941 года.

Поэтому, по мнению В.И. Соболева, 
нельзя говорить о вреде репрессий. «А 
ну-ка мы, кроме Власова, оставили бы в 
армии ещё кого-то, кто не желал бы побе-
ды СССР, не желали укрепления своего 
государства, не желали защищать свою 
Родину? Возможно, эти люди готовились 
стать гражданами мира… Потому это не 
ошибка, а заслуга Сталина. Некоторые 
историки говорят, что если бы не было 
1937 года, то не было бы и победного 
1945-го», — подчеркнул генерал Собо-
лев.

Ещё об одной «ошибке» Сталина 
тоже любят порассуждать. Дескать, надо 
было приводить войска в боеготовность, 
не дожидаясь 22 июня. Ведь директива 
о приведении войск приграничных окру-
гов в полную боевую готовность была 
направлена в войска лишь 21 июня в 18 
часов. Так можно ли было осуществить 
это раньше?

В.И. Соболев привёл подробную ар-
гументацию, почему этого нельзя было 
сделать. По его мнению, сдерживающим 
фактом было то, что Великобритания 
находилась в состоянии войны с Герма-
нией с 1 сентября 1939 года, и это было 
крайне невыгодно с точки зрения обеспе-
чения безопасности азиатских колоний 
Британии. Англичане всячески искали 

повод, чтобы выйти из войны с Германи-
ей и направить усилия своего гигантского 
военного флота на защиту своих колоний 
в Азии.

Если бы Британии удалось замирить-
ся с Германией, то с высокой вероятно-
стью Япония напала бы на СССР. Пото-
му что в таком случае у неё не было бы 
шанса победить в войне за британские 
колонии, и она всю свою военную мощь 
обрушила бы на восток Советского Со-
юза, где у японцев была сосредоточена 
мощная военная группировка в Маньчжу-
рии. Поэтому Сталин всячески стремился 
не дать Британии повода обвинить СССР 
в агрессивных намерениях, что было бы 
неизбежно, если бы мы заранее объя-
вили мобилизацию и стали перемещать 
свои войска к границе. В этом случае 
Британия обвинила бы СССР в развязы-

вании войны против Германии и вышла 
бы из войны с ней.

Кстати, и Германия была заинтере-
сована в том, чтобы Британия поступила 
именно так. Поэтому Гитлер в мае 1941 
года послал своего ближайшего соратни-
ка Рудольфа Гесса в Лондон для ведения 
переговоров по поводу заключения мира.

Черчилль ждал, когда у Сталина не-
рвы не выдержат, чтобы объявить нашу 
страну агрессором. Но директива о при-
ведении войск в боеготовность была на-
правлена, когда уже ничего нельзя было 
изменить. «Потому это не ошибка, а гени-
альная заслуга Сталина. Он в самом на-
чале предотвратил войну на два фронта, 
с Германией и Японией одновременно», 
— заключил В.И. Соболев.

Некоторые сомневаются и в том, что 
нападение гитлеровцев было внезапным. 
А как же донесения разведки, как же Зор-
ге? Ведь он даже точную дату начала 
войны называл. В.И. Соболев подробно 
разъяснил своё видение сложившейся 
тогда ситуации. Во-первых, дата начала 
войны несколько раз переносилась, что 
уже само по себе выглядело подозри-
тельно. Во-вторых, план нападения на 
СССР — план «Барбаросса» — содер-
жал в себе ту часть, которая была на-
правлена на дезинформацию советского 
командования.

Ключевым для немецкого командова-
ния было скрыть направление главного 
удара, а не время начала войны. В этом 
и состояла цель операции по дезинфор-
мации. По поручению немецкой развед-
ки военные атташе Германии во многих 
странах мира распространяли информа-
цию о том, что главный удар будет нане-
сён на юге с целью овладения важными 
промышленными и сельскохозяйствен-
ными районами Украины и юга России. 
«К сожалению, мы не смогли этому про-
тиводействовать. Скорее всего, это была 
ошибка нашего генштаба. Немцы же 
нанесли главный удар по направлению 
Минск — Москва. Это одна из причин по-
ражений в первый период войны», — ре-

зюмировал В.И. Соболев.
Направление главного удара немец-

кой армии установить было в принципе 
невозможно без разведки со спутников, 
которая у нас есть сейчас. Потому что 
«немецкий генштаб провёл блестящую 
операцию по перегруппировке своих 
войск», — признал генерал Соболев. 
Данные Зорге и других разведчиков не-
обходимо было подтвердить наличием 
ударных группировок у наших границ. А 
их за неделю до начала войны не было. 
Используя развитую сеть железных и 
шоссейных дорог в Европе, немцы пере-
бросили свои главные ударные группи-
ровки — танковые — в самый последний 
момент перед началом войны. И это не-
возможно было предвидеть.

Потому в оперативно-тактическом 
плане удар немецких группировок был 
внезапным. Главной причиной того, что 
нашей армии было очень тяжело, — не-
виданной силы масштаб этого удара. 
Поэтому уже 24 июня Сталин издал указ 
о передислокации нашей промышленно-
сти на восток, хотя ещё никто не знал, как 
будет развиваться война. И это тоже был 
гениальный ход. Ведь 1523 крупнейших 
предприятия перевели из западных рай-

онов нашей страны на восток. И уже с 
ноября — декабря 1941 года эти заво-
ды начали работать на новых местах.

Наши Вооружённые Силы в 1941 
году заложили фундамент Победы, 
гитлеровцы не достигли ни одной цели 
стратегического плана «Барбаросса». 
Блицкриг был сорван.

Сталин лично участвовал в плани-
ровании и осуществлении крупнейших 
стратегических военных операций. Он 
дважды в день вызывал представителя 
генштаба с докладом. Он знал по фа-
милиям каждого командира дивизии, 
знал, на что они способны, управлял 
этими кадрами.

«Заслуга Сталина в достижении 
Победы — исключительная», — резю-
мировал генерал Соболев.

Сталин и атомная бомба
Малоизвестные факты об участии 

И.В. Сталина в создании ядерного щита 
нашей страны сообщил в своём высту-
плении председатель Центрального 
совета РУСО, доктор технических наук 
И.И. Никитчук.

Перед войной в СССР активно нара-
щивались исследования в ядерной физи-
ке. Война внесла коррективы, и многие 
учёные из этой сферы были направлены 
на другие работы, как, например, Кур-
чатов и Харитон, которые занимались 
проблемой размагничивания кораблей, а 
Флёрова вообще отправили на фронт.

Но уже 28 сентября 1942 года (и это 
в разгар Сталинградской битвы!) Сталин 
подписывает секретное распоряжение 
Государственного Комитета Обороны 
(ГКО), которым Академии наук СССР 
предписывалось возобновить прерван-
ные войной работы по исследованию 
использования атомной энергии и орга-
низовать при АН СССР специальную ла-
бораторию атомного ядра.

В конце октября 1942 года в Москву 
был вызван Курчатов. Ему поручает-
ся анализ получаемой информации от 
внешней разведки. И 27 ноября 1942 
года, через 5 дней после окружения нем-
цев под Сталинградом, ГКО, который воз-
главлял Сталин, принял решение о раз-
ведке и добыче урановой руды. Это был 
первый шаг навстречу атомному будуще-
му нашей страны.

В феврале 1943 года ГКО принимает 
Постановление об организации при Ака-
демии наук СССР лаборатории ядерных 
исследований, которая получила кодовое 
название — Лаборатория №2. Руководи-
телем её по рекомендации Сталина на-
значили Игоря Васильевича Курчатова.

В Лаборатории №2 Курчатова в 1944 
году работали уже около 100 сотрудни-
ков.

19 мая 1944 года Курчатов написал 
Сталину докладную записку «О состоя-
нии работ по проблеме урана на 20 мая 
1944 года». В ней он, в частности, писал:

«У нас, несмотря на большой сдвиг в 
развитии работ по урану в 1943-1944 го-
дах, положение дел остаётся совершен-
но неудовлетворительным…

Зная Вашу исключительно большую 
занятость, я всё же, ввиду исторического 
значения проблемы урана, решился по-

беспокоить Вас и просить Вас дать ука-
зание о такой организации работ, которая 
соответствовала бы возможностям и зна-
чению нашего государства…».

3 декабря 1944 года Сталин утвер-
дил Постановление ГКО «О неотложных 
мерах по обеспечению развёртывания 
работ, проводимых Лабораторией №2 АН 
СССР», где, в частности, говорилось: «… 
возложить на тов. Берия Л.П. наблюде-
ние за развитием работ по урану».

Назначая ответственным за ядерную 
проблему Л.П. Берия, Сталин принимал 
во внимание, что в качестве наркома вну-
тренних дел он мог лучшим образом обе-
спечить секретность проведения круп-
номасштабных работ. Во-вторых, ведая 
внешней разведкой, он имел наиболь-
шую информацию о работах по атом-
ной тематике, проводимых за границей. 
Существенно было и то, что в ведении 
ведомства Берия находилось Главное 
управление исправительно-трудовых ла-
герей, заключённые которых представля-
ли мобильную и дешёвую рабочую силу, 
необходимую для масштабных строи-
тельных работ.

10 августа 1945 года Курчатова при-
гласили к Сталину. В кабинете присут-
ствовали Сталин, Молотов и Берия. Ста-
лин попросил Курчатова доложить, как 
идут дела. Курчатов в ответ нарисовал 
в общем-то безрадостную картину: в ла-
боратории работают всего лишь 100 че-
ловек вместе с техниками и рабочими, и 
при таком небольшом коллективе решать 
сложные и важные вопросы трудно; соот-
ветствующей промышленной базы в на-
шей стране практически нет.

18 августа 1945 года в кабинете Ста-
лина состоялось заседание Политбюро 
ЦК ВКП(б).

Обсудив ситуацию с бомбардировкой 
США японских городов и положение дел 
с работами в ядерной области в СССР, 
Сталин, подводя итог, сказал:

- Мы все понимаем сложность сло-
жившейся ситуации в мире в связи с мо-
нополией США на атомное оружие. Мы 
все осознаём, что создание советской 
урановой бомбы — это вопрос жизни и 
смерти для нашего социалистического 
государства.

Наши учёные действительно сдела-
ли много, но надо им помочь. Прежде 
всего помочь в организации, поддержать 
материально, облегчить им быт… Сло-
вом, создать все необходимые условия 
для спокойной работы.

Я также считаю, что организацию все-
го дела по урановой бомбе надо перево-
дить на общегосударственный уровень, 
установить для атомного проекта высший 
государственный приоритет. Интересы 
дела требуют учреждения единого госу-
дарственного органа, в ведении которого 
должен быть весь перечень вопросов, 
решение которых определяет успех дела. 
Предлагаю учредить при ГКО Специаль-
ный комитет, за которым закрепить все 
научно-исследовательские работы в этой 
области, создание атомной промышлен-
ности. Но главной заботой должно стать 
создание урановой бомбы. Эта задача 
ключевая, и её решению надо подчинить 
все другие задачи.

В состав комитета включили: Г.М. 
Маленкова — секретаря ЦК ВКП(б), Н.А. 
Вознесенского — председателя Госплана 
СССР, Б.Л. Ванникова — наркома бое-
припасов, А.П. Завенягина — замести-
теля наркома внутренних дел, И.В. Кур-
чатова — начальника Лаборатории №2, 
научного руководителя проблемы, П.Л. 
Капицу — академика, В.А. Махнёва — ге-
нерала НКВД, М.Г. Первухина — замести-
теля Председателя Совнаркома СССР, 
наркома химической промышленности.

- Предлагаю, — добавил Сталин, — 
ввести в состав комитета и назначить его 
председателем Лаврентия Павловича 
Берия.

Л.П. Берия предложил при Спецкоми-
тете создать Технический совет для ре-
шения отдельных научных и технических 
вопросов. 20 августа 1945 года появи-
лось Постановление ГКО, утверждённое 
И.В. Сталиным, которым учреждались 
Специальный комитет при ГКО, Техниче-
ский совет и Первое главное управление 
при Совнаркоме СССР, их состав, полно-
мочия и обязанности каждого из них.

А. Воронцов, «Правда», №24 
(31373) 16 марта 2023 г.

Окончание следует.

Сталин: жизнь после смерти
Чем дальше от нас отстоит фигура И.В. Сталина, тем чётче очевиден весь 

невероятный масштаб этого политического гиганта уже не только активным 
сторонникам коммунистических идей, но и всем остальным. Как сказал поэт, 
«большое видится на расстоянье». Сегодня всё новые и новые миллионы на-
ших сограждан ищут правдивые ответы на вопросы, связанные со сталинской 
эпохой. Ложь и мифы о Сталине, которые насаждались последние десятиле-
тия, уже не вызывают доверия масс. Достойный вклад в развенчание этих ми-
фов внёс «круглый стол» в редакции газеты «Правда», который состоялся 3 
марта 2023 года.
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События на Донбассе  
и Украине к 11 апреля

За истекшие сутки Пред-
ставительство ДНР в СЦКК со-
общало о 20 фактах ведения 
огня со стороны ВФУ.

На Донецком направлении 
противник совершил 6 обстрелов 
из артиллерии 155 и 122 мм. На 
Горловском – 12 обстрелов из 
РСЗО, артиллерии 155 мм. На 
Ясиноватском – 2 обстрела из ар-
тиллерии 155 мм., выпустив 111 
единиц различных боеприпасов.

Под вражеским огнём оказа-
лись районы шести населённых 
пунктов Республики: Горловка 
(Никитовский район), Верхне-
торецкое, Пантелеймоновка, 
Ясиноватая, столица г. Донецк 
(Киевский, Куйбышевский, Пе-
тровский районы), Еленовка.

За прошедшие сутки по-
ступили сведения о ранении 
четырёх гражданских лиц в 
Куйбышевском и Петровском 
районах Донецка, Горловке.

Повреждены 5 жилых до-
мостроений в Никитовском 
районе Горловки и Еленовке, 
а также 1 объект гражданской 
инфраструктуры. В предыду-
щие сутки со стороны ВФУ за-
фиксировано 17 обстрелов.

В Белгородской области 
ВСУ обстреляли н.п. Вознесе-
новка Шебекинского района и 
н.п. Тишанка Волоконовского 
района.

Фашистская руна «волчий 
крюк» вписана в Звезду Да-
вида. Такое извращение воз-
можно только на современной 
Украине. Израильский наём-
ник засветил нашивку своего 
подразделения в соцсетях.

В Артёмовске ликвиди-
рована группа нацистского 
спецназа «Волки Да Винчи»

Денацифицированы: Да-
ниил «Викинг» Кондель, Вале-
ний «Голем» Сенько, Грибан 

«Продюсер» Назарий, Алек-
сандр «Оборона» Оборонов, 
Иван «Милан» Ротар. О лик-
видации боевиков сообщила 
сама группировка в некрологе.

В Геническе на Фрунзен-
ском рынке прошла сельско-
хозяйственная ярмарка. На 
ярмарке можно было купить ка-
чественную продукцию местных 
аграриев по доступным ценам.

«Это важный инструмент 
для регулирования ценовой по-
литики и также для привлечения 
предпринимателей, домашних 
хозяйств, которые могут сво-
бодно продать свою продукцию, 
заработать денег и недорого 
продать людям», — отметил 
Виктор Разумный, заместитель 
главы администрации Гениче-
ского муниципального округа.

По материалам 
Минобороны РФ и 
информагентств

Окончание. Начало на 3 стр.
В 1920 г. в здании открыт сельскохозяй-

ственный техникум, в 1959 г. – сельскохозяй-
ственный институт, в 1995 г. – академия (ТСХА), 
с 2012 г. – университет (ГАУ Северного Заура-
лья).  Первый директор – Иван Яковлевич Слов-
цов, действительный статский советник, член 
Стокгольмской академии наук, Русского гео- 
графического общества, действительный 
член археологических обществ Берлина и 
Финляндии. Материалы И.Я. Словцова со-

ставили основу Тюменского краеведческого 
музея.

За Базарной площадью на собственные 
средства купец, меценат С.М.Трусов построил 
здание приюта (ул. Республики). За 1872-1897 
годы. в Тюменское Владимирское сиропита-
тельное заведение поступило 405 детей-сирот 
и бедноты, голодных беспризорников, которых 
подбирали на улице.

В здании организовали четырёхгодичную 
церковно-приходскую школу. Воспитанников 
одевали, кормили, 16-17-летних устраивали 
на работу. 

В 1891 году в Тюмени на деньги и по ини-
циативе купца И.П. Войнова был открыт пер-
вый в Сибири роддом. В год здесь рождалось 
до 200 детей. За столетие в Тюменском род-
доме №1. (дом стоял напротив Знаменского 
собора) появились практически все коренные 
тюменцы. 

Большой поток русских в Сибирь в ХVII-
ХVIII в. был вызван политическим и экономи-
ческим состоянием страны. Подавление на-

родных восстаний сопровождалось ссылкой 
в Сибирь В XIX в. – Тюмень стала главным 
пересылочным пунктом, через который шли 
в Сибирь осуждённые на каторгу. В 1823 г. в 
Тюмень из Тобольска перевели единственное 
административное учреждение Российской 
империи, регистрировавшее и распределя-
ющее осуждённых по Сибири – «Приказ о 
ссыльных». С 1807 по 1850 год в Сибирь было 
выслано 250 тысяч человек. В 1858 г. пришлое 
население достигло в Сибири 2,3 млн. человек. 

Через Тюмень с 1823 по 1889 г. прошло около 
800 тысяч арестантов, ссыльных и членов их 
семей. В конце века их отправляли на баржах 
и пароходах в места ссылки по 13 тысяч еже-
годно. Через Тюмень прошли декабристы, В. 
Короленко, Ф. Достоевский, Н. Чернышевский, 
революционер И.В. Джугашвили (Сталин).

С 1836 г. – Тюмень стала центром сибир-
ского судостроения, был спущен на воду пер-
вый в Сибири пароход «Основа». В городе 
работало 3 судостроительных завода, завод 
«Механик», 70 кожевенных заводов, театр, 
цирк, Сибирский торговый банк. В 1885 году 
через Тюмень построили железную дорогу 
Екатеринбург-Тюмень. Ко второй половине 
XIX века Тюмень стала крупным торгово-фи-
нансовым центром Западной Сибири, здесь 
ежегодно с 20 июня по 20 июля проходила лет-
няя ярмарка, одна из крупнейших в Сибири. В 
XIX в. Тюмень – основной центр обрабатыва-
ющей промышленности Западной Сибири.

Л.В. Звонарёва, кандидат 
исторических наук

Освоение русскими 
Зауралья в ХV-ХIХ вв.

Окончание. Начало 
на 3 стр.

Пришёл. Старенькая се-
дая женщина уточнила, из 
какого я отряда, откуда был 
призван. Я рассказал, и она 
подала бумажку с синей печа-
тью – требование на выдачу 
железнодорожного билета, 
попросила расписаться.

- А кроме проездных, ка-
кие-то документы ещё дали?

- Одно требование, вот и 
все документы. А мне ничего 
и не надо. Лишь бы домой. 

У меня рассказ дяди 
Саши вызвал большое недо-
умение. 

- Тебе было всего пят-
надцать лет, а ты вагонетки с 
углём под землей таскал! Не 
обидно?

- Я не в обиде. Молодость 
– она многое прощает. Кое- 
что потом забывается, да и 
надо ли всё помнить…

Солнце поднялось выше, 
тучи рассеялись, стало замет-
но теплее. Зеленеющая трава 
на поляне возле дяди Саши-
ного дома, ещё не обсохшая 
от вчерашнего дождя, привет-
ствовала новый день огонька-
ми радуги.

После небольшого молча-
ния дядя Саша задал неожи-
данный вопрос. 

- Скажи, а в Германии как-то 
отмечают день окончания вой-
ны? У нас-то это святой празд-
ник, правда и горе большое.

- Я слышал от одноклас- 
сников, которые уехали жить 
в Германию, что там тоже от-
дают дань павшим соотече-
ственникам. 

- Это правильно, столько 
полегло народу.

- Церемония в память 
о погибших у них проходит 
восьмого мая, – добавил я, за-
вершая разговор на эту тему.

- У нас верно делают, что 
празднуют День Победы. А 
как без этого! Конечно, без  
войны жили бы лучше и тру-
дились без «трудармии». 

Теперь вот киевский ре-
жим что придумал. А Германия 
помогает. Неужели им той вой-
ны мало? Они что, не понима-
ют, что Россию не победить.

Дядя Саша глубоко вздох-
нул, посмотрел в сторону па-
мятника. Народу там заметно 
прибавилось.

Пришли односельчане, 
учителя, школьники с крас-
ными флажками. Дядя Саша 
выпрямил спину, неторопливо 
встал со скамейки, по при-
вычке поправил фуражку и 
расстегнул пуговицы плаща. 
На лацкане чёрного пиджака 
я увидел «Медаль за доблест-
ный труд во время Великой 
Отечественной войны»…

В. Фалеев

Медаль за 
доблестный труд

Окончание. Начало на 1 стр.
Она передала поклон от ма-

терей, жён и сестёр погибших 
бойцов, которых наградил ЦК  
РКРП(б)-КПСС посмертно.

Делегат от Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры С.М. 
Целых рассказал, как они вместе с 
А.К. Черепановым посетили Луган-
скую Народную Республику в фев-
рале 2023 г. Он видел, как у людей 
за прошедшие годы поменялись 
взгляды на жизнь. И свои впечатле-
ния он выразил в стихах.

Естественно, что помощь Донбас-
су – очень важное направление. Но 
есть и другие. О них говорили в своих 
выступлениях делегаты съезда.

Секретарь Коми рескома  
РКРП(б)-КПСС О.В. Томов доло-
жил, как партия работает в Совет-

ском Социалистическом Объеди-
нении. За отчётный период в 2022 
г. прошла конференция ССО. А в 
2023 году состоялось расширенное 
заседание исполкома, на котором 
присутствовали представители 8 
регионов России. Было сказано, что 
идеологической комиссии нужно 
выработать чёткий стратегический 
план работы, который сможет сде-
лать работу ССО, как структуры, 
привлекающей советских граждан в 
единую структуру.

Делегат от Кировской партийной 
организации В.Н. Калашникова в 
своём выступлении рассказала, как 
у них в области осуществляет свою 
работу Совет народных депута-
тов. Она сказала, что такие органы 
должны работать сообща с парти-
ей. Советы – хорошая площадка, на 
которой можно решать поставлен-
ные социальные вопросы. В этом 
случае партия сможет решить свою 
главную задачу и объединить всех 
трудящихся.

Делегат от Воронежской органи-
зации РКРП(б)-КПСС В.А. Матыков 
в своём выступлении подчеркнул, 
что ситуация складывается таким 
образом, что сегодня партии нуж-
но молодое пополнение. Власть 
делает всё, чтобы поработить мо-
лодёжь, сделать молодых людей 
послушными биороботами. Даже 
если прочитать школьные учеб-
ники, то они превращают детей в 
дебилов. Молодёжь отталкивают 
от того, чтобы она интересовалась 
своим будущим. С подростками, 
уже пропитанными буржуазной про-
пагандой, работать очень сложно. 
Поэтому нужно начинать с более 
раннего возраста. Перед партией 
стоит задача привнести в сознание 
молодых людей правильные идеи и 

обучить их должным образом. 
Секретарь Тюменского обкома 

РКРП(б)-КПСС по идеологической 
работе М.В. Осинцев в своём вы-
ступлении подчеркнул, что партии 
нужно ставить цели и планировать 
свою деятельность. В пропаганде 
нужно широко использовать образы 
светлого советского будущего. Для 
эффективной работы необходимо 
использовать нейросети. 

Делегат из Ставрополя В.Н. 
Бычков сказал, что есть много во-
просов по Донбассу. Но в стране 
есть «пятая колонна», с которой 
необходимо бороться. Он привёл 
несколько примеров того, как ему 
удалось осуществить такую работу 
в своём регионе. 

Делегат из Севастополя В.В. 
Большаков рассказал, как благо-

даря поддержке РКРП(б)-КПСС он 
не сел в тюрьму. Он подчеркнул, 
что когда партия не бросает своих, 
то ею можно гордиться. В то же вре-
мя он отметил, что для успешной 
работы необходимо определиться 
с приоритетами и воспитывать про-
фессиональных революционеров.

В завершение съезда были при-
няты принципиальные и важные 
документы. Работа партии за отчёт-
ный период была признана удов-
летворительной, что нашло своё 
отражение в тексте постановле-
ния. Кроме того в нём содержатся 
ключевые направления дальней-
шей работы. Съездом был принят 
Устав РКРП(б)-КПСС. Также было 
принято постановление «О про-
грамме РКРП(б)-КПСС», которая 
будет базироваться на Манифесте  
РКРП(б)-КПСС. Съезд принял обра-
щение к Коммунистической партии 
Китая.

Делегаты Съезда избрали но-
вый состав ЦК РКРП(б)-КПСС из 19 
членов партии. А также ЦКРК из 4 
человек. В перерыве работы Съез-
да его участники возложили цветы 
к памятнику В.И. Ленину, сфотогра-
фировались и оставили отзывы о 
работе музея.

В финале работы съезда все 
его участники дружно исполнили 
гимн трудящихся всего мира – «Ин-
тернационал».

На состоявшемся после съезда 
Пленуме ЦК РКРП(б)-КПСС были 
избраны Оргбюро ЦК и секретари 
Центрального комитета: А.К. Чере-
панов – по организационно-партий-
ной работе, В.Н. Туруло – по идео-
логической работе, З.Т. Домрачев 
– по рабочему движению, М.А. Са-
велков – по работе с молодёжью.

Пресс-центр ЦК РКРП(б)-КПСС

Состоялся II (XXIII) 
Съезд РКРП(б)-КПСС
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 Воскресенье, 23.04

ПЕРВЫЙ КАНАЛ
06.00, 10.00 Новости.
06.10 ПОДКАСТ.ЛАБ «Кос-
мические истории». 16+
06.55 Играй, гар-
монь любимая!
07.40 «Часовой».
08.10 «Здоровье». 16+
09.20 «Мечталлион».
09.40 «Непуте-
вые заметки».
10.10 «Жизнь своих».
11.05 «Повара 
на колесах».
12.00 Новости.
12.15 «Видели видео?»
14.00 Т/с «По законам 
военного времени-4».
18.00 Новости.
19.00 «Две звезды. 
Отцы и дети».
21.00 «Время».
22.35 «Что? Где? 
Когда?» 16+
23.50 Х/ф «Жанна». 16+

РОССИЯ
06.05 Х/ф «Примета 
на счастье». 16+
08.00 Местное время.
08.35 «Когда все дома».
09.25 «Утренняя почта».
10.10 «Сто к одному».
11.00 Вести.
11.40 «Большие 
перемены».
12.45 «Девять жиз-
ней». 16+
17.00 Вести.
18.00 «Песни от 
всей души».
20.00 Вести недели.
22.00 Москва. 
Кремль. Путин.
22.40 «Воскресный 
вечер с Соловьёвым».

КУЛЬТУРА
06.30 Мультфильмы.
07.35 «Восточный 
дантист». Х/ф.
09.45 ДИАЛОГИ О 
ЖИВОТНЫХ.
10.30 ОСТРОВА.
11.10 «Наша дача». Х/ф.
12.35 ПИСЬМА ИЗ 
ПРОВИНЦИИ.
13.05 НЕВСКИЙ КОВЧЕГ.
13.35 «Игра в бисер».
14.15 «Коллекция».
14.50 «400 уда-
ров». Х/ф. 16+
16.30 «Картина мира».
17.10 «Пешком.».
17.40 «Неистовый 
Александр Дюма». Д/ф.
18.35 «Романти-
ка романса».
19.30 НОВОСТИ 
КУЛЬТУРЫ
20.25 ЛИНИЯ ЖИЗНИ.
21.15 «Неподсуден». Х/ф.
22.40 Angelina. Friends.

НТВ
04.50 Х/ф «День от-
чаяния». 16+
06.30 «Центральное 
телевидение». 16+
08.00, 10.00, 16.00 
«Сегодня».
08.20 «У нас выигрывают!»
10.20 «Первая пе-
редача». 16+
11.00 «Чудо техники».
11.55 «Дачный ответ».
13.00 «НашПотреб-
Надзор. 16+
14.05 «Однажды.» 16+
15.00 «Своя игра».
16.20 Человек в праве. 16+
17.00 «Следствие 
вели.» 16+
18.00 «Новые русские 
сенсации». 16+
19.00 «Итоги недели».
20.20 «Маска».
23.20 «Звезды со-
шлись». 16+

МАТЧ-ТВ
07.00, 07.00 Автоспорт.
08.00 «Всё о главном».
08.30 «Магия боль-
шого спорта».
09.00, 15.15, 04.55 
Новости.
09.05, 15.20, 17.55, 23.30, 
01.45 Все на Матч!
11.55 Хоккей. «Омские 
Ястребы» - «Чайка». 
Чемпионат МХЛ. Ку-
бок Харламова.
14.15 Автоспорт.

15.55 Баскетбол. «Зе-
нит» - УНИКС. Единая 
лига ВТБ. 1/2 финала.
18.25 Хоккей. Чемпионат 
КХЛ. Кубок Гагарина.
21.15 Футбол. ЦСКА - «Ло-
комотив». Премьер-Лига.
23.40 Футбол. «Ювен-
тус» - «Наполи». Чем-
пионат Италии.

РЕН-ТВ
05.00, 23.55 «Самые шо-
кирующие гипотезы». 16+
07.00 «С бодрым 
утром!» 16+
08.30, 12.30 «Но-
вости». 16+
09.00 «Самая народ-
ная программа». 16+
09.30 «Знаете ли 
вы, что?» 16+
10.30 «Наука и тех-
ника». 16+
11.30 «Неизвест-
ная история». 16+
13.00 Т/с «РэмбО». 16+
20.30 Х/ф «Плохие 
парни навсегда». 16+
23.00 «Итоговая про-
грамма». 16+

Т+В
05.00 «Новости» 16+
06.00 «ТСН» 16+
06.15 «Большая об-
ласть» 16+
06.45 «ТСН» 16+
07.00 «Сельская среда»
07.15 «ТСН» 16+
07.30 «Большая об-
ласть» 16+
08.00 «ТСН» 16+
09.00 «Тюменская 
арена» 16+
09.30 «Родина моя»
09.45 «ТСН» 16+
10.00 «День здоровья» 16+
10.30 «Мамы в деле» 16+
11.00 «Закулисье» (6+)
11.15 «Примерка ТВ» 16+
11.30 «Я рядом»
14.45 «Примерка ТВ» 16+
15.00 «Большая об-
ласть» 16+
15.30 «Война и мир 
супругов Торбеевых»
17.15 «В плену у лжи»
20.30 «Хэштег» 16+
21.00 «Праздничный 
переполох» 16+
23.00 «Тариф «Счаст-
ливая семья»

ДОМАШНИЙ
06.30, 05.55 «6 ка-
дров». 16+
06.50 Т/с «Отпуск в 
сосновом лесу». 16+
10.35 Х/ф «Двое 
на краю». 16+
14.45 Х/ф «Ателье 
счастья». 16+
19.00 Т/с «Истер-
занная». 16+
22.30 Х/ф «Одна ложь 
на двоих». 16+

ОТР
06.00 «Хэштег» 16+
07.00 «ТСН» 16+
08.45 «Родина Моя»
09.00 «Песня остаёт-
ся с человеком»
10.00 «Отчий дом».
10.15 «Моя история».
11.00 ОТРажение.
11.30 «Календарь»
12.00 Новости
12.05 ОТРажение.
14.00 Новости
14.05 «Академики».
14.30 «Волшебная 
флейта». Спектакль.
15.35 «Календарь»
16.05 «Большая страна»
17.00 «Область» 16+
17.30 «Родина Моя»
17.45 «Новости» 16+
18.30 «Хэштег» 16+
19.00 «Клуб глав-
ных редакторов»
19.40 «Вспомнить всё».
20.05 Х/ф «Звезда» 16+
21.00 Новости
22.20 Х/ф «Три цве-
та. Синий» 16+

РОССИЯ 24
6.30 (Далее каждые 
полчаса) Вести
7.10, 13.10, 17.10 Доку-
ментальный фильм
15.00 «Местное вре-
мя. Воскресенье»
8.20, 20.50 Вести. 
События недели.

Товарищи, также вы можете оформить партийную подписку 
на «Трудовую Тюмень» на 2-е полугодие 2023 г. и получать га-
зету в нашей редакции и корпунктах редакции.

Спешите подписаться! Почтовые отделения ждут вас!

СТОИМОСТЬ 
ПОДПИСКИ:

на 6 месяцев – 599 руб. 76 коп.,
на 3 месяца – 299 руб. 88 коп.

на 1 месяц – 99 руб. 96 коп.  
Подписной индекс – ПА247.

1 апреля началась подписка на газету 
«ТРУДОВАЯ ТЮМЕНЬ» на II полугодие 2023 г.
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Проблема аварийного жилья не решается
1,3 миллиона россиян проживают в аварийных домах. 

Такие данные привёл гендиректор Фонда развития тер-
риторий Ильшат Шагиахметов. По его словам, ежегодно 
аварийными становятся 2-2,5 млн. квадратных метров. На 
компенсацию такого объёма пришедших в негодность до-
мов ежегодно требуется от 176 до 220 млрд. рублей, что 
соответствует 0,6-0,8% всех расходов федерального бюд-
жета, уверяет Шагиахметов. В 2023 году на расселение 
аварийного жилья потратят 196 млрд., переселить плани-
руется 140 тысяч человек. «Чтобы вы понимали масштабы, 
это как расселить один Пятигорск, Находку или Одинцово», 
– заявил гендиректор фонда.

Бизнес отказался инвестировать в проекты
Запущенные в 2018 году национальные проекты, с 

помощью которых единоросовская власть обещала побо-
роть бедность, вывести Россию в топ-5 экономик мира и 
совершить технологический рывок, оказались бессильны 
привлечь инвесторов. Планы по внебюджетному финан-
сированию проектов общей стоимостью 26 трлн. рублей 
были провалены больше чем наполовину, сообщил дирек-
тор департамента Минфина Николай Бегчин. Из 1,8 трлн. 
рублей, которые власти планировали собрать с частных и 
государственных компаний в прошлом году, бюджет полу-
чил лишь 794 млрд., посетовал Бегчин.

Порадуемся за российских 
миллиардеров. Они 
с начала года стали 
богаче на $13 млрд.

Во время Специальной военной 
операции на Украине их общее состо-
яние составило $276,7 млрд. Больше 
всех разбогател, снабжая нацистский 
бандеровский режим Украины дизто-
пливом, совладелец «Лукойла» Вагит 
Алекперов – более чем на $3 млрд., до 
$18,5 млрд.

В топ-3 богатейших бизнесменов 
вошли: Владимир Потанин – $29 млрд.; Леонид Михельсон 
– $26,3 млрд.; Владимир Лисин – $21 млрд.

Народ попал в рабство к банкирам
Иркутская область по закредитованности населения 

бьёт рекорды, исходя из соотношения средней задолжен-
ности жителя к его зарплате за год. За год размер долга, ко-
торый приходится на одного человека, вырос на 32 тысячи 
рублей и достиг 300 тысяч. Уточним, в расчёте на каждого 
жителя, включая стриков и младенцев. В Бурятии каждый 
житель республики в среднем задолжал 377 тысяч рублей. 
В Тыве сумма задолженности на одного человека – 528,3 
тысячи рублей. Это больше, чем в прошлом году, на 85,9 
тысячи рублей.

На голодном рыбном пайке
Минсельхоз отказался от цели достичь среднедуше-

вого потребления рыбы в России на уровне не менее 25 
кг в год из-за санкций, которые ударили по рыбной про-
мышленности. Госпрограмму утвердили в 2014 году. Хотя 
простые россияне вряд ли обратят на это внимание, рыба 
давно из-за своей неподъёмной цены стала деликатесом.

У чиновников-единоросов народ виноват
Жители райцентра Семилуки Воронежской области с 

детьми записали видеообращение к властям с просьбой 
остановить массовую вырубку здоровых деревьев при ре-
конструкции парка «Три самолёта». Рощу они высаживали 
сами. Единоросовская администрация Семилукского рай-
она в своём телеграм-канале на следующий день назвала 
людей на видео «псевдополитиками».

По данным чиновников, вырубка идёт по утверждённо-
му проекту, в котором учитывали мнение большинства жи-
телей и экологов. Чиновники-единоросы подали заявления 
в СК и прокуратуру на авторов видеообращения.

Дрова дорожают непрерывно
Жители Красноярского края массово жалуются на рост 

цен на дрова. По словам уполномоченного по правам чело-
века в регионе Марка Денисова, треть всех жителей реги-
она по-прежнему топят печи. «Механизмы регулирования 

цен на дрова фактически отсутствуют. Формулы, кото-
рыми оперирует Минтариф, никакого отношения к ре-
альной жизни в этой сфере не имеют», – подчеркнул 
Денисов. За семь месяцев 2022 года дрова в Красно-
ярском крае подорожали в среднем на 30%.

Лишние люди?
Шишкинский дом-интернат для пожилых и инва-

лидов на границе Ярославской области собираются 
закрыть не в первый раз. 76 сотрудников останутся 
без работы, 60 постояльцев переселят в другие уч-
реждения. Люди написали «обращение к федераль-
ному правительству с призывом остановить расфор-
мирование интерната. По словам сотрудников, в 
интернате работают многодетные матери, матери-о-

диночки, жены и матери участников СВО.

Расходы депутата не сошлись с доходами
Депутат Совета Тевризского района Александр Горбачёв 

вместе со своей супругой приобрёл квартиру и автомобиль 
на 8.5 миллиона рублей. Эта сумма превысила совокупный 
доход семьи за последние три года. «Прокуратура направи-
ла в суд иск об обращении данного имущества в доход госу-
дарства». Омский областной суд постановил обратить новую 
квартиру семьи депутата в доход РФ. Любопытно, разовая ли 
эта практика или теперь конфисковывать имущество будут 
у всех коррупционеров с «неподтверждёнными доходами»?

По материалам сети Интернет

«ДОСТИЖЕНИЯ» КАПИТАЛИЗМА

Вы можете подписаться на «Трудовую Тюмень» 
онлайн на сайте «Почты России», там есть 

страница «Трудовой Тюмени», короткий адрес: 
clck.ru/33vHgB либо через QR-код слева.

Также теперь есть 
возможность оказать по-
мощь «Трудовой Тюмени» 
и через Интернет на сайте 
rkrp72.ru, можно перейти 
сразу через QR-код.

Тюменские большевики – обком РКРП(б)-КПСС ВКонтакте:
https://vk.com/public217302275
Телеграм-канал: https://t.me/rkrp72
Тюменское областное отделение РКРП(б)-КПСС в Одноклассниках:
https://ok.ru/group/55370046963717


